

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich = Sächsisch = Voigtländischen Kreis = Stadt Plauen.

Fünfzehnter Jahrgang.

Viertes Vierteljahr.

No. 43. Freitags, den 4. November 1803.

Bald erwartet man nun, selbst nach Engl. Berichten, die Ausführung des Französischen Landungsversuchs. Schon sollen die meisten platten Fahrzeuge mit Kanonen besetzt und die Truppen in Bereitschaft seyn sich einzuschiffen. Die Entfernungen der Auslauf- und Landungspunkte sind folgende: Von Brest nach Galway in Irland 180, nach Bantry Bay 115, nach Cork 100, nach Plymouth 60 und nach Torbay 70 Seemeilen; von Cherbourg nach Portsmouth 26, von Havre nach Newhaven 29, von Boulogne nach Rye 14, von Calais nach Dover 7, von Dünkirchen nach Deal u. Margate $14\frac{1}{2}$, von Brielingen nach der More 35, von Helvoetsluis nach Harwich 30, und vom Zeyel nach Yarmouth 36 Seemeilen*). In England selbst glaubt man indeß, daß das Hauptaugenmerk der Franzosen, wenigstens für jetzt, auf Irland gerichtet sey, um, wenn man sich da festgesetzt, von da aus Schottland und England zu bedrohen und anzugreifen.

*) 20 Seemeilen betragen, nach der gewöhnlichen Rechnung, 15 deutsche Meilen.

Einige Worte über Schuspocken.

Mit Vorbedacht habe ich zeither über diesen Gegenstand in diesem Blatte nichts gesagt, theils weil manche diesen Artikel mit Unwillen darinnen fanden, theils weil nichts neues über diesen Gegenstand zu sagen war. Jetzt, da sich die natürlichen Blattern in unserer Nachbarschaft ausbreiten; und sich also die Gefahr der Ansteckung nähert, ist es mir Pflicht, abermals über die Schuspocken zu sprechen und einige Irrthümer, die sich eingeschlichen haben, zu berichtigen. Ich glaube, daß ich hierüber mit sprechen kann, da ich nunmehr 150 Subjekte mit Erfolg impfte und sie alle genau beobachtete.

Der erste Irrthum, der mir als Einwurf gegen diese vortreffliche Erfindung vorgebracht wurde, war der, daß man glaube, das Schuspockengift sey, da es durch viele menschliche Subjekte hindurch gegangen sey, nicht mehr so gut, als bei seiner ersten Bekanntheit, wo es erst kurz zuvor von der Kuh sey genommen worden. Dieser Einwurf beruht auf einem Irrthum. So lange das Schuspockengift die charakteristischen

schen